



# Trabajadores protestan para exigir camas de hospitalización psiquiátrica en Valdivia

**INFANTO ADOLESCENTE.** Proyecto para habilitar servicio de atención especial para niños y jóvenes contaba con recursos del Gobierno Regional, pero habría sido frenado por Dipres en Santiago.

Oscar Gallardo Ríos  
oscar.gallardo@australvaldivia.cl

Trabajadores del Hospital Base Valdivia protestaron ayer a las afueras del recinto de salud, con el objetivo de exigir la ejecución de un proyecto que permita habilitar camas de hospitalización psiquiátrica para la población infanto adolescente de la región de Los Ríos.

La manifestación tiene su origen en un proyecto impulsado por el Servicio de Salud Los Ríos, que contaba con financiamiento aprobado por el Gobierno Regional, para habilitar un Servicio de Hospitalización Psiquiátrica para Menores de 18 años. Sin embargo, la iniciativa habría sido frenada a nivel central por la Dirección de Presupuestos (Dipres).

Así lo explicó José Martínez, psiquiatra infanto juvenil del Hospital Base Valdivia y del Hospital de Día Infanto Adolescente, quien detalló que “la movilización tiene que ver con la falta de camas de hospitalización psiquiátrica para niños y adolescentes en la región. Los Ríos es una de las pocas regiones del país en esta situación, y es algo que se lleva 20 años solicitando al Servicio de Salud”.

Y continuó: “Tras la pande-



TRABAJADORES EXPLICARON QUE NO DESCARTAN ESCALAR LAS MANIFESTACIONES, SI SUS DEMANDAS SON IGNORADAS POR AUTORIDADES.

mia aumentó mucho la demanda de solicitud de hospitalizaciones porque se incrementó la gravedad y el volumen de las consultas en salud mental, en población adolescente especialmente, y nos hemos ido quedando atrás en la región”.

El profesional precisó que “había un proyecto que se había levantado desde el Servicio de Salud, que lo había aprobado el Gobierno Regional para

iniciar la construcción de esta unidad, pero nos enteramos hace poco que desde la Dirección de Presupuestos, no se autorizó la posibilidad de que el Gobierno Regional pudiese destinar esos fondos a la construcción de la unidad”.

Sobre la protesta, explicó que “este inicio de movilizaciones tiene que ver con visibilizar la situación en que estamos, mostrar que nos afecta, y que

está implicando que los adolescentes que requieren de hospitalización psiquiátrica en un alto porcentaje tengan que ser derivados a otras regiones, con todo lo que eso implica, lo que termina limitando mucho el trabajo con la familia; y en otro porcentaje terminan siendo hospitalizadas en unidades que no están preparadas para este manejo, como el servicio de pediatría o de urgencia”.

“El proyecto que se levantó es de seis camas, que es insuficiente para lo que necesitamos, pero nos serviría para dar una cobertura mínima. Son niños y adolescentes que están con un problema en fase aguda de salud mental. Lo más frecuente es el riesgo de suicidio, pero también pueden ser problemas relacionados con el consumo de drogas, o trastorno de la conducta alimentaria”, agregó.

José Martínez recalcó que “esta demanda ha sido acogida tanto por el Servicio de Salud como por el Gobierno Regional, de hecho se aprobaron más de \$1.100 millones para el proyecto, pero el problema aquí es el gobierno central. Necesitamos que esta demanda sea escuchada por el Ministerio de Hacienda y que no limiten la posibilidad de que la misma región pueda gestionar estos recursos”.

**GOBERNADOR REGIONAL**  
Consultado al respecto, el gobernador Luis Cuvertino, comentó: “Es una situación que califico de lamentable. Comparto el sentimiento de los profesionales a cargo de esta área y de las familias. El Gobierno Regional ha tenido una sensibilidad especial con los temas de salud, con la voluntad política y económica para reducir las brechas de salud. Esta es una situación grave que demuestra los problemas que tiene la regionalización, desde el punto de vista de la autonomía para utilizar los recursos del presupuesto regional. Aquí no sólo se revela que hay un tutelaje muy fuerte de la Dipres en el uso de los recursos regionales, sino que el país no tiene los recursos para atender las necesidades corrientes de los distintos ministerios”.